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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PIDE TRICOLOR “REVISIÓN RIGUROSA” A RECURSOS DE CAMPAÑAS  Por Martha Romero  El diputado local Gerardo Sánchez Vázquez se pronunció a favor de una revisión rigurosa a los recursos destinados a las campañas electorales para evitar que su procedencia sea ilícita. Tras confirmar su intención de buscar la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PRI, Gerardo Sánchez confió en que su partido garantice campañas legales y transparentes, así como el blindaje de estos procesos para evitar financiamientos con recursos de procedencia ilegal. Tras el caso de Germán Goyeneche, militante del Partido Verde y relacionado por supuestos nexos con el crimen organizado, pidió no etiquetar a los institutos políticos por los errores de sus miembros. Por otra parte, el diputado local se pronunció por dar el voto de confianza a los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y del Instituto Nacional Electoral, para cumplan con su responsabilidad de que las campañas se lleven a cabo en forma transparente.  (EUQ, 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-10-2014/pide-tricolor-revision-rigurosa-recursos-de-campanas 
 
PIDE PRI PACTO DE CIVILIDAD Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- Ante los escenarios de "guerra sucia" que se han identificado en torno al proceso electoral, el PRI lanzó una invitación a los representantes de las diferentes fuerzas políticas para que firmen un pacto de civilidad, dio a conocer el dirigente estatal de ese partido, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien apeló al juego limpio y a una nueva forma de hacer política sustentada en las ideas. En rueda de prensa, el dirigente estatal del PRI hizo un exhorto a todas las fuerzas políticas del estado para que se sumen a ese compromiso, mismo que buscarán que sea reconocido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). "Derivado de los últimos acontecimientos es que es hoy queremos formalizar un llamado a todos los partidos políticos para firmar un pacto de civilidad política para que esbocemos los acuerdos, para que el proceso de 2015 sea ejemplar para todo México", expresó Salinas Muñoz. La suma de voluntades, dijo, puede dar como resultado que ese ejercicio y jornada electoral sea lo que los queretanos están buscando y señaló que la primera invitación ya fue enviada al PAN, para invitar a su dirigencia a que se sume a este pacto de civilidad progresiva. En el PRI sostienen, aseguró, que el principio de que con la guerra sucia todos pierden, y destacó que el árbitro para vigilar el cumplimiento de este pacto, serán los ciudadanos, pues hasta el momento no se prevén sanciones para quien lo incumpla. "Los árbitros serán los ciudadanos, el PRI exhorta a todas las fuerzas políticas a jugar limpio. La invitación es para todas las fuerzas políticas", dijo al señalar que mantendrá acercamientos para mesa de negociación con todos los partidos y buscar con esto, que el proceso electoral del estado sea ejemplar para todo el país. Cuestionado sobre la necesidad de que al interior del partido se cuide la conducta de sus militantes, el dirigente señaló que buscará que ellos, así como los que sean postulados para candidatos, también firmen ese pacto. "Queremos formalizar esa propuesta a un exhorto y un llamado a todos los partidos políticos para firmar un pacto de civilidad política progresiva, en donde esbocemos los acuerdos mínimos de convivencia durante este proceso electoral, con un solo propósito: que el proceso electoral de 2015 sea ejemplar, no solamente para Querétaro, sino para todo México". El contenido, indicó que será dado a conocer de forma posterior, y pretenden que independientemente del porcentaje que represente cada fuerza política, todos estén incluidos en las mesas de este pacto, cuya fecha tendría que ser acordada entre todas las fuerzas políticas, quienes también definirían el contenido del pacto. "Desde hace dos meses apelamos al juego limpio. Hemos observado 
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algunos fenómenos que se alejan de ese juego limpio, y más allá de venir a repartir culpas, hoy venimos a establecer responsabilidades. La responsabilidad del PRI de ser un promotor y jugador permanente y protagonista de esta contienda limpia". En el caso del vocero de la secretaría de Gobierno, que a través de su cuenta personal en redes sociales difundió una información que involucraba a otro actor político, con Beltrán Leyva, y del que posteriormente se deslindó la PGR, Salinas Muñoz dijo que ya se actuó en consecuencia. Sobre la anunciada alianza entre el PRI y el PVEM, luego de que Ricardo Astudillo, dirigente estatal del Partido Verde ha sido ligado a Germán Goyeneche, detenido como presunto operador financiero del narcotraficante Héctor Beltrán Leyva, el dirigente priísta dijo que las alianzas se han construido de forma institucional y que las instituciones están por encima de los individuos. Sobre la posible candidatura de Ricardo Astudillo, para el municipio de Corregidora, en alianza PRI-PVEM dijo que lo mantienen como una opción. "Es una opción que se ha venido manejando, más en los medios", sin embargo, advirtió que tanto los comportamientos personales como institucionales, le suman y le restan a partido. (DQ, principal)  
PRI EXHORTA A PARTIDOS A FIRMAR PACTO  Por Olivia Lara Con el objetivo de realizar un ejercicio limpio y democrático para la contienda electoral de 2015, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado formalizó un exhorto dirigido a todas las fuerzas políticas para que firmen un pacto de civilidad y así evitar caer en guerra sucia. En los próximos días convocarán a los dirigentes de los partidos y organismos políticos para concretarlo. En conferencia de prensa el líder del tricolor en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, puntualizó que la finalidad es sumar los pronunciamientos y unión que han realizado las fuerzas políticas del estado, luego de la declarada guerra sucia en redes sociales que inició en este arranque del proceso electoral. “Hoy queremos formalizar la propuesta a un exhorto y llamado a los partidos políticos para firmar un pacto de civilidad política en donde esbocemos convivencia con el propósito de que el proceso de 2015 sea ejemplar para Querétaro y todo México. Estamos convencidos de que la suma de voluntades puede dar como resultado ese ejercicio y proceso ejemplar”. Se pretende que este pacto cuente con el aval del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a fin de darle mayor revisión y fuerza a este compromiso. “Tenemos la gran aspiración de que el árbitro electoral pueda reconocer este pacto y que se pueda volver parte jurídica y de observación ciudadana”, añadió. Anunció que se convocará a la brevedad a los dirigentes de partidos para este ejercicio democrático y más adelante a los candidatos que contiendan para los cargos de elección popular. Salinas explicó que no existe un reglamento en cuanto a sanciones para los partidos que incumplan dicho documento, pero puntualizó que quien lo violente será castigado por la misma ciudadanía. “Los árbitros, los que se encargan de verificar serán los ciudadanos y ¿cuál será el castigo o reprimenda?, el 7 de junio. En estos momentos no se establece una sanción, la verdadera sanción y los verdaderos garantes deberán ser los ciudadanos”. (EUQ, 1)  
LA GUERRA SUCIA NOS ALEJA DEL ELECTOR: PES Por Verónica Ruiz Al manifestarse en contra de la guerra sucia que -dijo-hoy protagonizan actores del PRI y PAN, el dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, informó que este sábado llevarán a cabo su primera sesión estatal, en el Jardín Guerrero. Informó que en la próxima sesión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) convocará a los partidos políticos a un pacto de civilidad, para que ambiente de respeto, legalidad y equidad que debe de tener el proceso electoral sea una realidad. Buenrostro Díaz informó también que presentarán ante el IEEQ, un documento para que nuevamente se considere la “campaña abierta” que ha venido realizando el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega. (N SÍGUELO p.3)   
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EXHORTA PES A SUSCRIBIR ACUERDO DE CIVILIDAD Por Norma Ayala A fin de acabar con la guerra sucia y que ésta no transgreda al proceso electoral de 2015, es que el Partido Encuentro Social (PES) en la entidad presentará ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) un documento de pacto de civilidad que sea respaldado por las 10 fuerzas políticas registradas ante el órgano electoral. De acuerdo con el dirigente del partido Gustavo Buenrostro, la ideología del PES se basa en propuestas y soluciones en favor de la ciudadanía, por lo tanto, se rechaza la guerra sucia, sobre todo aquella que actualmente protagonizan en las redes sociales el PRI y el PAN. “A casi ocho meses de que inicie la jornada electoral, este tipo de manifestaciones confunde al ciudadano, enturbia el proceso y contribuye a que la población se aleje de la política, hoy el gran reto es hacerle creer que la política es de propuestas y que es útil”. En este sentido, consideró que las actuaciones que están teniendo estos dos partidos lo único que generan son desprestigio y falta de credibilidad hacia la política. Por ello, el documento que presentará en la próxima sesión del IEEQ, un pacto de civilidad que sea suscrito por todas las fuerzas políticas. (EUQ, 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-10-2014/exhorta-pes-suscribir-acuerdo-de-civilidad  
BUSCAN FIRMAR UN PACTO ENTRE LOS PARTIDOS LOCALES Por Jorge Vargas Sánchez El Revolucionario Institucional y el Partido Encuentro Social (PES) anunciaron por separado que les propondrán a los demás partidos políticos firmar un Pacto de Civilidad, que el PRI denominó de Política Progresiva; el PES dijo que el documento lo presentará ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y el tricolor especificó que al primero en invitar a que lo firme será al PAN. En un comunicado vespertino, Acción Nacional agradeció la deferencia y la dijo al PRI que “reconoce el examen de conciencia”, pero este llamado debe el tricolor hacerlo a su interior. En ruedas de prensa por separado, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, dijo que el Pacto que su partido propone tiene la finalidad de que “sea ejemplar, no solamente en Querétaro sino también en México”; y el dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, dijo que el documento lo presentarán ante el organismo colegiado en la próxima sesión ordinaria de éste. Salinas Muñoz dijo que su partido ratifica lo propuesto hace un año: Un juego limpio y una política de responsabilidad, de ideas y de altura. Afirmó que con la guerra sucia “perdemos todos y con el juego limpio ganamos todos”. Pero su homólogo de Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero, le contestó en un comunicado que el PAN en sus 75 años de vida “se ha conducido con rectitud en el actuar político y en el decir”. “Es a sus militantes y particularmente a los servidores públicos de su Partido, a quienes tiene que recordarles que se debe hacer política de la buena, aquella sostenida en principios que le dan valor a la democracia”, dijo. Buenrostro Díaz afirmó que la denominada guerra sucia “confunde al ciudadano y provoca que la gente se siga alejando de la política, que es honesta, que útil”. Por otro lado, el dirigente de Morena, Sinuhe Piedragil, dijo en otra rueda de prensa que su partido devolverá los 21 mil pesos mensuales de subsidio público: “la morralla”, así llamó al recurso público. (PA, 12)  
VE MORENA RIESGO EN COMICIOS Por Norma Ayala Partidos de izquierda en la entidad —Morena y PRD— solicitan al gobierno del estado que saque las manos del proceso electoral para el 2015. Asimismo, Morena aseguró que las nuevas instituciones electorales en la entidad, como el Tribunal Electoral y el IEEQ se encuentran manchadas. En este sentido, Sinuhe Piedragil, dirigente estatal de Morena, refirió que la selección de los consejeros electorales locales fue viciada, comenzando con el presidente de este órgano electoral, Gerardo Romero, quien tiene lazos estrechos con el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero. Al referirse a los recién nombrados magistrados electorales, dijo que la tendencia partidista de éstos es priísta, lo que pone en riesgo el desarrollo del proceso electoral 
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de 2015. “Entra viciado este proceso electoral, y vemos con riesgo también que se están involucrando instancias estatales, y se vio con el Twitter que recientemente publicó un funcionario de la Secretaría de Gobierno, sumado a los recursos que están ejerciendo los diputados y senadores federales para promocionar sus informes legislativos”, agregó Piedragil. En este mismo sentido, se pronunció el dirigente del PRD en el estado, Carlos Sánchez, quien aseveró que aunado a que el partido estará vigilante de que el gobierno del estado se conduzca con responsabilidad ante el proceso electoral, harán un llamado a que los partidos se conduzcan con civilidad.  (EUQ, 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/16-10-2014/ve-morena-riesgo-en-comicios  
MORENA QUIERE MÁS DINERO Por José Luis Rodríguez Palomares Las prerrogativas por 21 mil pesos mensuales que recibirá el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, “es morralla que no nos interesa… la regresaremos”, afirmó el dirigente estatal de ese partido, Sinuhe Piedragil Ortiz. Dicha cantidad, dijo “es una grosería, por palabras del presidente (del instituto electoral) vamos a recibir alrededor de  21 mil pesos de recurso ordinario mensual, contra casi 450 mil pesos para el PAN, nosotros preferimos devolverlo, para demostrar a los otros partidos que hagan lo mismo, para qué gastar tanto recurso público… lo hemos demostrado en MORENA, tenemos cinco años sin recurso público”. En rueda de prensa, también aseguró que no se dejarán “maicear” por la autoridad estatal, “porque es el estilo de algunos”, ahora que en próximos días se reunirá con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. El funcionario público, dijo, “Ya me convocó y vamos a reclamar lo que estamos viendo, que saquen las manos del proceso electoral, que el gobierno estatal sea grande de la equidad, porque vemos con mucho riesgo que hay recursos privados de dudosa procedencia que están apoyando a algunos actores, a algunos legisladores pará hacer promoción personal, ahí está el caso del senador Francisco Domínguez, con el caso de Oceanografía con Yáñez, el del diputado federal del PVME (Germán Goyeneche) con el pseudo empresario (Héctor Beltrán)”.  (DQ, p.3)  
OTRA DENUNCIA CONTRA MARCOS AGUILAR  Por José Luis Rodríguez Palomares Continúan las quejas por actos que califican de campaña en contra de los panistas Marcos Aguilar Vega y Francisco Domínguez Servién. Ahora es el Partido Encuentro Social (PES) quien anunció que en la próxima sesión ordinaria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro presentarán una denuncia en contra del diputado federal por el presunto gasto excesivo en publicidad. El dirigente estatal de este instituto político  Gustavo Buenrostro Días, acusó que Marcos Aguilar no está en precampaña, “está en campaña… vemos al PAN desesperado, como si la campaña fuera dentro de 15 días cuando faltan siete meses”. En rueda de prensa aseguró que en esta denuncia “no vamos a actuar por una cuestión retórica, no nos interesan los reflectores, lo que no interesa es que se respete el principio de legalidad en el actuar del proceso electoral”. (DQ, p. 2)  
EL TSJ REVOCA SANCIÓN A MARCOS AGUILAR  Por Redacción La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia determinó por unanimidad revocar la resolución que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro había impuesto de manera parcial e injusta a Marcos Aguilar Vega. El diputado federal informó que la sala electoral resolvió: “La Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia en el Estado es competente para resolver el recurso de apelación que originó esta causa. Se Revoca la resolución dictada el 18 de agosto de 2014, por los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en los autos del expediente IEQ/POS/035/2013-P, formando al procedimiento 
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ordinario sancionador promovido por Diego Foyo López, en contra del citado apelante, por la posible realización de actos anticipados de precampaña”. De acuerdo al estudio realizado no se acreditaría los actos anticipados de precampaña que se le atribuyeron a Marcos Aguilar Vega, y por la cual es de absorberse y se absuelve al denunciado de los cargos que en su contra se plantearon mediante el escrito de denuncia que en su momento presentó Diego Foyo López.  Reiteró que sus actos siempre ha estado en el marco de la legalidad, destacando que defenderá sus derechos con respeto y convicción ante cualquier autoridad competente cuando  consideré que se violentan los mismos, ya que es una facultad que todo ciudadano tiene consagrada en la Constitución. Cabe destacar que el pasado 18 de agosto del año en curso, el extinto Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó nuevamente la resolución en la que se reiteraba la amonestación a Aguilar Vega por presuntos actos anticipados de precampaña. (N, SÍGUELO p. 2)  
COLUMNA BAJO RESERVA 
Abogados y los tiempos electorales. Ahora se sabe que en el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, que preside Calixto de Santiago Silva, están interesados en poder formar parte de manera activa en el proceso electoral. Es por ello que, nos dicen, su dirigencia estaría buscando en los próximos días un acercamiento con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con la finalidad de poder ser un apoyo permanente ante los conflictos que pudieran surgir derivados de dicho proceso que ya se vive en Querétaro, y que ya da señales claras de las confrontaciones entre los políticos. Será importante saber la opinión que tenga el nuevo presidente del Consejo, Gerardo Romero Altamirano ante tal propósito. (EUQ, 2)  
COLUMNA TEMAS CONSTITUCIONALES 
CONFLICTO CONSTITUCIONAL Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ Las sociedades modernas son dinámicas, plurales y en cambio constante. Las costumbres cambian, las reglas sociales se modifican, y las convicciones e ideas se ven influidas por la vida en comunidad, los medios de comunicación tradicionales y las nuevas tecnologías que nos permiten acceder a información y opiniones de otras latitudes. De esta forma, la concepción acerca de los derechos fundamentales (aquellos que se otorgan con un sentido de generalidad), así como las visones sobre la autoridad, se transforman con una velocidad impensable en otras épocas. Si previo a la independencia las ideas revolucionarios llegaban en libros escondidos en barcos, ahora estamos a la distancia de un “clic” de lo que piensa cualquier persona en un punto remoto del planeta. Así la diversidad de concepciones y expectativas sobre el derecho y particularmente sobre la Constitución se convierten en una realidad en Latinoamérica. Normas que se pensaban elaboradas para una temporalidad indeterminada arriban muy rápidamente a una especie de caducidad social; entonces, nos enfrentamos a un tema acuciante: ¿Qué conservar, que cambiar y en qué sentido? Esto nos lleva a un problema que, en los Estados Unidos de América, Reva Siegel y Robert Post han denominado como “conflicto constitucional”, una idea que (me parece de suyo) interesante. Estos autores parten de considerar que una constitución es interpretada no solo por las autoridades, sino también por los particulares y los grupos organizados de la sociedad, de forma que buscan dar respaldo constitucional a sus expectativas y aspiraciones, ya sea mediante reformas al texto fundamental. Es claro que lo anterior origina un conflicto. En temas como derechos reproductivos, derechos sociales y limitaciones económicas; nos encontramos posturas no solo contradictorias, sino apartemente irreconciliables. Temas que potencialmente dividen a la sociedad, polarizando las posturas, y chocan justamente al postularse, que cuentan con protección constitucional, o que deben ser llevadas justamente a dicho nivel. Estos conflictos constitucionales podrían parecer, en principio, negativos si postulamos que no debe dividirse la sociedad. Sin embargo aquí es donde la propuesta de Siegel y Post resulta útil, ya que plantean que la discusión acerca de lo que debe entenderse del texto constitucional, o incluso su reforma, habla de que las partes de conflicto reconocen la importancia de la Constitución de nuestra sociedad, asumiéndola como un texto relevante y de 
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la máxima importancia. Visto de esta manera, la discusión puede tener varios cauces; uno, el debate en medios que permite un ejercicio de libertad de expresión, trascendente para formar la opinión ciudadana; segundo, el debate por medio de los mecanismos judiciales, que permiten a los jueces establecer criterios y jurisprudencias, que pueden recoger planteamientos de un grupo o de otro; tercero, la toma de decisión ciudadana  mediante el referéndum; cuarto, el abanderamiento en los programas de acción o plataformas electorales de los partidos políticos. Ningún grupo debe sentirse excluido del debate constitucional, de forma que pueda esperar válidamente que sus ideas y valoraciones puedan llegar a verse reflejados en el máximo texto nacional. (AM. P. 3) 
 
QUE POR MIS RESOLUCIONES SE ME CALIFIQUE: CECILIA PÉREZ Por Malena Hernández Toda una institución… ¿A quién le rinde cuentas este tribunal? Debemos recordar las instancias, en el caso particular de Querétaro, es importante quien será el secretario de acuerdos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro porque deberá trabajar una fundamentación demasiado sólida para que nosotros cuando el asunto venga del IEEQ, porque vienen de allá; pues deberá ser alguien con una gran capacidad porque entonces nosotros vamos a poder confirmar o corregir las argumentaciones que en su caso haga; y una vez que suceda eso todavía hay otra instancia mayor que es el Poder Judicial de la Federación; y nuestro compromiso es que todo este nos confirme al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y este a su vez ojala al IEEQ porque eso estaría hablando de un tema de certeza en el actuar de las autoridades que nos toca calificar las elecciones por más comprometido que sea el proceso electoral. No somos la única instancia y no somos la última instancia, corremos el riesgo que allá –fuera de la entidad- vengan a corregirnos la plana. Situación que estoy segura haremos que sea lo menos posible. Es mas quitémosle lo menos posible. Cuando se discutió en el Congreso de la Unión la Reforma Electoral, tú te opusiste a que se quitará la autonomía a las instituciones electorales locales; y mira las vueltas que da la vida y donde te coloca a ti el destino ¿Qué opinas ahora? Sí la desaparición de los institutos electorales a mi me tocó defenderla en 2007 ante el Senado (…) y dimos una batalla férrea y logramos detenerla. En esta ocasión finalmente es una coordinación entre el IEEQ y el INE… (AM P. 11)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
 
COLUMNA ‘ELECCIONES E INSEGURIDAD’ Por Lorenzo Córdova Vianello El inicio del proceso electoral no ocurre en un contexto idóneo. Por su gravedad e impacto en la convivencia social, el tema de la inseguridad está monopolizando los espacios noticiosos y también el debate público. Ciertamente no es la primera ocasión en la que esto ocurre. Basta pensar en el complicado contexto en el que se desarrollaron los comicios de 1994. Entonces, es cierto, se trataba de otro tipo de violencia, pero también lo es que la condena y el repudio fue unánime. Desde entonces, cada que se manifiestan estos contextos de incertidumbre por temas de inseguridad, la organización de elecciones se realiza en contextos adversos. Dado que la grave situación de violencia no es, desafortunadamente, nueva, varias elecciones se han venido realizando en este ambiente desfavorable para la recreación democrática. Sin embargo, las han logrado superar ese ambiente adverso. Las elecciones de 2012, por ejemplo, se realizaron sin mayores sobresaltos y los ciudadanos pudieron emitir su voto en paz. Por eso, aunque hoy no podemos obviar el complejo contexto actual, es indispensable que el proceso electoral trascienda, tanto en los hechos, como en el tono y el contenido del discurso político, la inseguridad que nos aqueja. En otras palabras, es indispensable lograr que la violencia no incida en la organización y buen desarrollo de la elección y que no determine ni acapare el 
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debate que nutre las campañas. Lograr lo anterior supone una enorme responsabilidad compartida entre autoridades electorales, partidos, candidatos, medios y ciudadanía, además de, por supuesto, en primera instancia, las instituciones federales y locales responsables de la seguridad pública. El INE va a hacer lo que le toca para blindar al proceso electoral frente a la inseguridad (como lo hizo exitosamente el IFE en su momento): organizará las elecciones y fiscalizará con base en sus atribuciones los recursos de las campañas. Ni más ni menos. Ello supone que el INE seguirá manteniendo una fluida comunicación con el resto de los órganos del Estado, sin pretender suplantar responsabilidades ni atribuciones de las instancias de seguridad. En ese sentido el mandato constitucional de la autoridad electoral es puntual y explícito. El de la inseguridad es un tema de Estado, no de gobierno o de partido, y en cuanto tal es transversal a ellos. Ocupa y preocupa a todos. Por ello, responsablemente no puede ni debe politizarse el tema de la inseguridad; todos los actores políticos deberían abstenerse de pretender lucrar en su beneficio con él. Lamentablemente, la inminencia de la contienda suele provocar que lo natural sea contrario a ese planteamiento ideal. Pero los riesgos de ceder a esa tentación puede provocar que encaucemos la elección por derroteros a todas luces indeseables. Es indispensable que cuidemos las elecciones y el ambiente en el que se realizan. Y esa es una tarea compartida y colectiva. Si así lo entendemos y todos actuamos en consecuencia, podemos convertir a los comicios en la ruta privilegiada y civilizatoria para que una sociedad plural y diferente como la nuestra resuelva sus diferencias y sus controversias por la vía pacífica. Estamos por enfrentar la elección más grande de la historia en nuestro país, que supone poner en práctica la ambiciosa reforma electoral reciente. Su llegada a buen puerto depende de la capacidad del Estado (cada instancia en su respectivo ámbito de competencia) de garantizar un ambiente ideal para que los comicios se lleven a cabo en aceptables condiciones de normalidad, de la altitud de miras de los actores políticos de no hacer orbitar la elección en torno al tema de la inseguridad, y de que la sociedad refrende su vocación democrática con participación masiva en las elecciones del 7 de junio. Hagamos de la participación en las elecciones, una vez más (como ocurrió hace veinte años), una oportunidad para decirle no a la violencia, y sí a la convivencia civilizada y democrática. (EUQ, 11) 
 
LA GUERRA SUCIA PONE EN RIESGO LA CREDIBILIDAD DE LOS POLÍTICOS: FERNANDO Por Aracely Tovar Molgado Fernando Lugo García Pelayo, Presidente del Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro, aseguró que la guerra sucia pone en riesgo la credibilidad de los políticos, y los aspirantes, nadie quiere eso como sociedad, porque solo se dedican a contaminar muchas cosas” dijo García Pelayo. Asimismo, dijo que los tiempos han cambiado y que la sociedad ya no es la mismo de hace varios años, pues ahora se tiene una sociedad más analítica, exigente y sobre todo, que está más enterada y al “pendiente” de lo que ocurre a sus alrededores. “Ahora todos queremos y coincidimos que lo queremos tener son políticos de altura, y ahora en este proceso electoral de 2015, queremos tener actores, candidatos y contendientes de altura” señaló Fernando Lugo. (N. SIGUELO P. 2) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
SE ENCUENTRA BLINDADO EL PROCESO ELECTORAL Por Cecilia Conde El dirigente Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, y Carlos Sánchez Tapia, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), coincidieron en entrevistas por separado, que en Querétaro también se estarán blindando las elecciones de 2015 en cuanto a que ningún candidato tenga 



 
JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 
 

nexos con el crimen organizado. Esto en referencia a lo que acordaron sus dirigentes nacionales el martes por la tarde, por lo que se pretende establecer mecanismos para evitar esta situación. (AM, 4)  
LLAMADO DEBE SER A PRIÍSTAS, REVIRA EL PAN  Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, José Luis Báez Guerrero consideró que la invitación del PRI a firmar un pacto de civilidad para llevar un juego limpio en las elecciones del 2015, debe realizarlo primero al interior de su partido. Consideró que debe reconocerse el "examen de conciencia" de su homólogo, sin embargo, insistió en que ese llamado debe de realizarlo al interior de su instituto político. "No es al Partido Acción Nacional a quien tiene que hacer esta invitación, pues en 75 años de existencia nos hemos conducido con rectitud en el actuar político". (DQ, 1) 
 
EL PAN NO NECESITA PACTOS PARA CUMPLIR LEY: PAN Por Verónica Ruiz El PRI no necesita convocar a las fuerzas políticas a realizar un pacto de civilidad, pero sí a sus militantes y funcionarios públicos, que son quienes –en recientes fechas han iniciado y provocado la guerra sucia-. Así lo manifestó el presidente estatal del PAN; José Báez Guerrero, al referirse a la invitación realizada por el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, para firmar un pacto de civilidad con el fin de tener un proceso electoral democrático. (N S+IGUELO p.3)  
PAN CONSTRUYE PLATAFORMA ELECTORAL Por Irán Hernández Hoy se llevará a cabo un foro en la Ciudad de México, a fin de construir la plataforma electoral de Acción Nacional, de cara a los comicios del próximo año, señaló la diputada local Beatriz Marmolejo, quien dijo que diversos militantes queretanos de dicho partido asistirán. La plataforma se construye, habrá cinco foros, uno es precisamente en la Ciudad de México, nos dividieron por regiones, algunos vamos a participar el día de mañana en este foro, llevamos propuestas porque esta plataforma es la base de acción para todos los candidatos y el mensaje que se dará a los ciudadanos, en la contienda el próximo año.  (C. p.7) 
 
NUESTRO RETO ES FORMAR CONSENSOS AMPLIOS: PANCHO Por Redacción En el marco de Octava Asamblea Mensual Ordinaria del Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos del Estado, el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, invitó a los asociados a estrechar los lazos para trabajar en el fortalecimiento del Estado. “Nuestro retro es formar consensos amplios en nuestro estado para que la economía se traduzca en mayores niveles de competitividad para su sector en mejor salarios para sus trabajadores y en mayores utilidades para sus empresas. Durante su participación, y a petición de los arquitectos, el Senador Domínguez Servien, expuso la iniciativa de colegiación obligatoria, con la que se prevé regular actividades profesionales relacionadas a la vida, la salud, la seguridad, la libertad y el patrimonio de las personas. (N, SÍGUELO p. 2)    
 
PRI 
 
A SU REGRESO DE HARVARD TONATIUH QUIERE PACTO DE CIVILIDAD 
PROPONE PRI PACTO DE CIVILIDAD Por Verónica Ruiz El presidente estatal del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz, exhortó a todas las fuerzas políticas a firmar un pacto de civilidad política, para dejar de lado la guerra sucia y lograr que el proceso electoral del 2015 sea un 
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ejemplo democrático. En rueda de prensa, informó que ayer envió una invitación al PAN, el PT, PVEM y PES, para suscribir este pacto de civilidad política; y se hará lo propio con las demás fuerzas políticas. “A final de cuentas tenemos un principio, con la guerra sucia perdemos todos, con el juego limpio ganamos todos; bajo ese principio es que estamos exhortando a las fuerzas políticas y los estaremos convocando a la brevedad a llevar este ejercicio democrático”, señaló. (N p.1 y SÍGUELO p.3)  
SOLICITAN PACTO DE CIVILIDAD Por Esmeralda Trueba El Partido Revolucionario Institucional (PRI), hizo un llamado a todos los partidos en el estado a firmar un pacto de civilidad progresista bajo el principio de hacer del proceso electoral 2015 un acto limpio y de respeto. Ante la difusión en las redes sociales por parte del comunicador social de la secretaría de gobierno de información sobre presuntos vínculos del diputado federal, Marcos Aguilar Vega, con la delincuencia organiza; Tonatiuh Salinas, indicó que se actuó con toda la contundencia ya que va contrario a la estrategia que hoy va con el partido, que es buscar la comunión entre los ciudadanos y las que hacen política. Fue una resolución de su área de trabajo, por lo que además hizo un llamado para que los priistas, quienes estén gobernando, se dediquen a gobernar y los que legislen se dediquen a legislar. (AM, 4)   
NO MÁS DESCALIFICACIÓN: MAURICIO ORTIZ  La guerra sucia no abona al fortalecimiento de la democracia en Querétaro, afirmó el Secretario General de Gobierno, Mauricio Ortiz Proal, quien sostuvo que quienes integran la administración capitalina hacen votos porque el próximo proceso electoral se caracterice por la presentación de propuestas, proyectos e ideas, dejando a un lado la descalificación. En entrevista Mauricio Ortiz también conminó a los usuarios de redes sociales  a utilizar las herramientas de manera responsable y prudente durante el proceso electoral, “entendamos que esa tiene que ser la vertiente de la vocación que se le dé a esta herramienta de comunicación que tenemos a nuestro alcance, pero desde el gobierno municipal hacemos votos porque se detengan las descalificaciones o los juicios sin contenido ni sustento y que le demos pase a un debate político de altura donde la sociedad queretana tendrá la última palabra”.  (DQ, p. 3)  
**ASTERISCOS**. Plataforma- La Secretaria General del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Isabel Aguilar Morales, estuvo ayer (miércoles) en las instalaciones del 
Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, junto con los 31 Secretarios Generales del partido en el país y con los 32 líderes estatales de la fundación Colosio. El cónclave fue realizado con la intención de iniciar el proceso de la formación de la plataforma electoral del 2015. (AM, 4)  
PRD 
 
LÍDERES APOYAN ´JUEGO LIMPIO´ Por Cecilia Conde En la reunión que sostuvieron el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Sánchez Tapia, y el secretario de gobierno, José López Portillo Tostado; recibieron el compromiso de Gobierno del Estado de para respetar el proceso electoral 2015. Por lo que indicó (Sánchez Tapia), una muestra de ese compromiso es que se haya suspendido al titular de Comunicación Social de esa secretaría, Serafín Sánchez. “Me parece que el separar del cargo a ese funcionario, es un acto congruente, en ese sentido, debido a como fue de manera inmediata y así estaremos solicitando en cada acción que veamos o solicitemos para cada caso. Entonces, creo que son situaciones que en el caso del PRD, no dejaremos pasar; no dejaremos de alzar la voz”, puntualizó el dirigente estatal del PRD. (AM, 4) 
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LE PEDÍ A LÓPEZ-PORTILLO TRANSPARENCIA: PRD Por Verónica Ruiz El ejercicio democrático y político requiere de la responsabilidad, como un valor imprescindible para garantizar los resultados a los ciudadanos, afirmó el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Al manifestar a favor de que los funcionarios públicos que hagan mal su trabajo sean retirados del cargo, destacó que hoy el país atraviesa por momentos difíciles generados en gran parte por la falta de responsabilidad de los políticos. En este contexto, dijo que le pidió al funcionario estatal, exista transparencia en todos los actos de la función pública y administrativa de Gobierno del Estado, para que no interfiera con el proceso electoral del 2015. (N SÍGUELO p.3) 
 
PRD, INCONFORME CON DENOSTACIONES Por Yoheme Pomares Pide el Dirigente Estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, al Poder Ejecutivo que se mantenga fuera del proceso electoral y no permita actos de denostación de sus funcionarios como el realizado hace unos días en redes sociales en contra del Diputado Federal Marcos Aguilar Vega. Esperemos una responsabilidad clara en ese sentido de parte de Gobierno del Estado, el compromiso a la palabra que ha empeñado el Gobernador, en el sentido de quedarse fuera  de este proceso electoral, no meter las manos por nadie y que haya transparencia.  (C. p.7) 
 
PES 
 
REPRUEBA PES GUERRA SUCIA Por Yoheme Pomares Preocupa al Dirigente Estatal del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro Díaz que no se respete la Ley Electoral y llama a los institutos políticos para que eviten a toda costa la guerra sucia en contra de los aspirantes a cargos de elección popular. Claro es evidente, tú entra a internet y nos asustamos de todo lo que está pasando, la modificación de fotografías y todo eso no contribuye a un ambiente sano. (C. p.7) 
 
MORENA 
 
EXIGEN AUSTERIDAD A TODOS LOS PARTIDOS Por Cecilia Rendón El dirigente estatal del Partido de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhé Piedragil Ortiz, propuso que las campañas electorales de 2015 sean austeras, por lo que invitó a los demás partidos políticos a regresar al financiamiento público. “Si hubiera legalidad en los procesos electorales, no deberán costarnos mucho a la sociedad estos procesos electorales. ¿Qué tanto cuestan a los votantes?, ¿Cuánto cuestan armar mítines en las plazas públicas?, pero el gasto onerosos en los espectaculares, los medios de comunicación; eso es lo que nos preocupa”, indicó Piedragil Ortiz. (AM, 4) 
 
AFINAN VISITA DE AMLO Por Yoheme Pomares Anuncia el Presidente Estatal de Morena, Sinuhe Piedragil Ortiz, que el próximo 22 de octubre estará en la sierra queretana su líder Andrés Manuel López Obrador, como parte de las asambleas. El próximo miércoles 22 de octubre, estaremos convocando a asambleas informativas en los municipios serranos de Landa de Matamoros a las 12 horas, Jalpan de Serra a las 15 horas y Concá Arrayo Seco a las cinco y media (de la tarde). (C. p.7) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
N: SALUD, PRIORIDAD Por Noticias El sector salud ha sido una prioridad en los últimos cinco años lográndose abatir en gran medida el rezago existente lo cual se refleja en que en dicho lapso se han duplicado las consultas otorgadas por el sistema, dio a conocer Mario César García Feregrino durante gira en la que el gobernador José calzada Rovirosa inauguró dos centros de salud, que atenderán a cuatro mil 500 habitantes de las comunidades La estación y Extórax en Peñamiller. (N principal) 
 
AM: PROPONE PRI FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD Por Esmeralda Trueba El Partido Revolucionario Institucional (PRI) hizo un llamado a todos los partidos políticos en el estado a firmar un pacto de civilidad política progresiva bajo el principio de hacer del proceso electoral 2015, un acto limpio y de respeto. El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del ´tricolor´, Tonatiuh Salinas Muñoz, refirió que desde un par de meses, se posicionó a favor del ´juego limpio´, derivado de diversos acontecimientos, en los que se deja ver que existe guerra sucia, por lo que convocó a que las fuerzas políticas ejerzan la política de la responsabilidad. Esta postura, señaló, se formaliza mediante un llamado a todos los partidos políticos a firmar un pacto de civilidad política progresiva. “Formalizará un exhorto y un llamado a todos los partidos políticos para firmar un pacto de civilidad política progresiva, en el que obedecemos los acuerdos mínimos de convivencia durante el proceso electoral, con un solo propósito: que el proceso electoral del 2015 se a ejemplar no sólo para Querétaro, sino para todo México”.  (AM, principal) 
 
C: LANZA PRI PACTO DE CIVILIDAD Por Irán Hernández Al destacar que el PRI de Querétaro esta sólido y con deseos de ganar, el dirigente de dicho partido en la entidad Tonatiuh Salinas, pidió a las demás fuerzas políticas firmar un pacto de civilidad para garantizar elecciones limpias el próximo año, sin guerra sucia. Comentó que la suma de voluntades puede dar como resultado un proceso ejemplar, pues los queretanos exigen respeto añadió que se acercará a los demás partidos en la entidad para lograr el pacto de civilidad.  (C. p.1)  
PA: GOYENECHE NO ‘TRAÍA PISTOLA’ Por Jorge Vargas Sánchez SAN MIGUEL DE ALLENDE, GUANAJUATO.- Quince días después de los hechos, don Mario recuerda que aquel día también era miércoles. De pie junto a los reporteros, se acuerda que el miércoles 1 de este mes a su restaurante de mariscos nadie había llegado hasta que Héctor Beltrán Leyva y Germán Goyeneche Ortega entraron a comer. Media hora después, uno de los cuatro comensales que llegaron después se paró junto a Héctor, sacó la pistola y le dijo: “Estás detenido”, y luego se identificó: Él y los otros eran de Inteligencia de la Marina Armada de México. En tres minutos, “El H” y su acompañante fueron sacados del negocio, los subieron a una camioneta Suburban negra, y se fueron. Don Mario es de Mazatlán, Sinaloa. Tiene 61 años de edad y desde los 16 se inició en la cocina de mariscos. En 1981 llegó a San Miguel de Allende, Guanajuato, y apenas hará unos 13 que comenzó a vender mariscos a bordo de un carrito en el centro de la ciudad, después de que participara en la apertura de grandes restaurantes de mariscos en sitios turísticos de renombre nacional, como Cancún. Pero nunca había tenido su propio negocio, hasta que abrió la actual marisquería. (PA, principal)  
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EUQ: QRONÉCTATE SUMA MÁS CONEXIONES Por Marco Estrada El programa Qronéctate, para el libre uso de Internet, ha logrado superar las seis millones 200 mil conexiones, por lo que se espera que a finales de año la cifra esté por encima de los nueve millones, luego de que se estará lanzando la quinta etapa de dicho esquema en el mes de diciembre, mismo en el que se contemplaría el aumento de zonas con acceso gratuito a este medio. En este sentido, el director de Sistemas de Información, Alejandro Tapia Zaldívar, mencionó que en 100 autobuses; en edificios de las siete delegaciones; en el Centro Cívico; en los principales jardines del Centro Histórico; en dos bibliotecas virtuales; en centros de desarrollo comunitario; así como en 800 misceláneas, se brinda el servicio. “Este programa sigue creciendo en todos los lugares donde hay Qronéctate, por lo que seguirá su marcha”, expresó el funcionario. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ASESORAN A MUNICIPIOS PARA PRESUPUESTO Por Olivia Lara La Comisión de Planeación y Presupuesto de la 57 Legislatura aprobó sesionar de manera itinerante en los 18 municipios, a fin de asesorar a los ayuntamientos para conformar las tablas de valores para las iniciativas de ley de ingresos y presupuesto de egresos, que en los próximos días comenzarán a integrarse. Se declaró abierta la sesión para los trabajos en torno al estudio y creación del proyecto de presupuesto y paquete fiscal 2015, en donde se aprobó que el 28 de noviembre será la fecha límite para que los municipios hagan la entrega de la tabla de valores unitarios de suelo al Congreso local para que éste lo analice y en su caso lo apruebe. El diputado que preside la Comisión, Braulio Guerra Urbiola, señaló que su propuesta de sesionar en los municipios pretende hacer un análisis completo por etapas para lograr conclusiones certeras y responsables con una calendarización marcada. (EUQ, 4) 
 
**ASTERSICOS** 
Presupuesto- Los diputados de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 57 legislatura, que preside Braulio Guerra Urbiola, iniciaron los trabajos sobre el estudio y dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la entidad y las propuestas de tablas de valores unitarios de suelo y construcción e iniciativas de leyes de ingresos que presenten los ayuntamientos y el estado. Acordaron sesionar en los 18 municipios a fin de recibir las propuestas presupuestales de sus autoridades para el ejercicio 2015. (AM, 1)  
**ASTERISCOS** 
Doblete- El presidente de la mesa directiva del Congreso queretano, Marco Antonio León., dijo que no dejará la representación de la fracción legislativa de Movimiento Ciudadano en el órgano político del Poder Legislativo, la Junta de Concertación, ya que, en primer lugar, la ley no lo obliga a dejar un encargo una vez que logró ser electo para encabezar al congreso por los próximos seis meses y, en segunda, es el único legislador naranja en este poder así que no le queda de otra. (AM, 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BUSCA GOBIERNO 400 MDP MÁS PARA CARRETERA A LA SIERRA: JCR Por Carolina Sánchez PEÑAMILLER.- Infraestructura de salud y educativa fue entregada por el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, quien estuvo ayer en el municipio de Peñamiller. Las acciones superaron los 20 millones de pesos 
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de inversión. En el marco de esta gira, el gobernador reiteró la importancia de la ampliación de la Carretera a la Sierra y dijo que para el 2015 ya se gestiona una bolsa de 400 millones de pesos más para continuar con los trabajos faltantes en el tramo Bernal-Peña Blanca y las ampliaciones de 6 a 12 metros.  “Al Gobierno le importa la Sierra, se compromete, y no es cuestión de discurso. La gente en la Sierra es muy valiosa”.  Explicó que al momento se han invertido 900 millones de pesos para las labores de esta vialidad, estimando que al cierre de la administración calzadista se alcancen inyecciones de capital por mil 500 millones de pesos. (PA, 1)  
ENTREGAN DOS CENTROS DE SALUD EN LA SIERRA Por Erick Ventura El gobernador José Calzada Rovirosa encabezó la entrega de dos nuevos centros de salud en el municipio de Peñamiller, en beneficio de más de 4 mil 500 personas que tendrán acceso a los servicios de salud. En la comunidad de La Estación, inauguró el Centro de Salud “Peña Blanca” y en la comunidad Extoraz el Centro de Salud Villa Emiliano Zapata, donde además entregó cinco unidades vehiculares y una ambulancia. El edil de Peñamiller, Aldo García, dijo que el mandatario está comprometido con la gente. “Hoy, después de 50 años, llegan los servicios de salud a nuestra comunidad, para que los que vivimos aquí podamos ser atendidos, hablar de lo grande que es Querétaro y del esfuerzo que se hace en los tres niveles de gobierno, obras que detonarán el crecimiento de nuestra tierra”. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- ¡TOMALA! Que el hoy exdelegado de PGR, Horacio Buendía Madrigal, no sólo pagó por negligencia, sino por el desafortunado operativo de "adiestramiento" que hace más de una semana tuvo a 10 helicópteros sobrevolando los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo y Querétaro y que generó, obvio, harta especulación sobre temas de seguridad. SOLO. ¿Y quién del PRI, además de Tonatiuh Salinas y su Comité, respalda ese llamado a un pacto de civilidad? Porque ayer los más placeados precandidatos, coordinadores, alcaldes y dirigentes de sector brillaron por su ausencia. (DQ, 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Vengas Ramírez Oceanografía: Bono extra para 2015. Yo no soy marinero: Sabino. Se cayó. La tabla de salvación para Oceanografía de Amado Yáñez no llegó y la empresa defraudadora pasa por momentos difíciles, igual que su controvertido e inexplicablemente aún propietario, Amado Yáñez. La noche del martes 7, Yáñez y la familia Alemán (integrantes del consejo de TMM) firmaron un acuerdo para la compra de las acciones de la empresa (70 %). Posteriormente, el jueves pasado, Miguel Alemán Magnani dijo que Grupo Alemán –dueño de Interjet, entre otras importantes empresas- estaría interesado en comprar Oceanografía “si el señor Amado Yáñez nos puede vender la totalidad de sus acciones y no participar en la empresa, si legalmente todo se cuadra, trataremos de recuperar Oceanografía”. Pero no fue así. Analistas del grupo Alemán venían revisando semanas atrás los números de la proveedora de servicios y sugirieron que la compra de acciones –en un principio- sería del orden de 400 millones de dólares. Pero no hizo público –el viernes pasado- el monto final de acreedores, lo que fue tomado como una mala señal por parte de los interesados en comprar. Además, el martes, Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda, declaró que el gobierno federal no avalaba ninguna información difundida en medios de comunicación sobre la supuesta compra-venta. Otra mala señal. Y como cereza del pastel, Grupo Alemán se enteró que la deuda de Oceanografía era más alta –según el conciliador del concurso mercantil- de lo que en un principio se había hablado, por lo que Miguel Alemán 
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Magnani se comunicó al noticiario de Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula y declaró que “tampoco se trata de trabajar los próximos 25 años para pagar deudas a bancos y acreedores; se trata de crear valor y dar la vuelta a una empresa, a un negocio y salvar empleos”. El empresario declaró al también columnista de PLAZA DE ARMAS que en un informe preliminar sobre la situación de la naviera, se informó que su deuda era mayor a 15 mil 54 millones de pesos. Resultó muy complicado ponerse de acuerdo con los acreedores, ya que unos prefieren que se le pague primero a un grupo y al final se deje a otros, por lo cual “ya no le quisimos entrar”, señaló. Asimismo, el presidente del Galem mencionó que Oceanografía se encuentra inmersa en un proceso legal que impide concluir las cosas en el tiempo adecuado, situación que es una desventaja. “Siempre procuramos generar empleos, realizar inversiones que apoyen el desarrollo del país y que sean un buen negocio, pero sobre todo nos interesan los procesos que promueven una creación de valor, y este proceso más bien es una destrucción de valores”, comentó Alemán Magnani. “Dadas las circunstancias que rodean a Oceanografía, éste es un proceso en el que se advierte una clara destrucción de valores en perjuicio de la sociedad mexicana, en particular de los empleados, accionistas y acreedores de la empresa”, señaló. En días pasados, el directivo informó que Galem había firmado una carta de intención de compra por la naviera Oceanografía, pero antes de cerrar el proceso tenía que revisar a fondo sus números y demás aspectos del proceso. “Ya no se va a llevar a cabo la compra, cancelamos todo ese proceso y vamos a permitir que siga adelante el concurso mercantil”, sin nosotros, indicó Miguel Alemán Magnani. O sea que la tablita de salvación para Amado Yáñez se hundió junto con la esperanza de algunos aliados empresariales y políticos que veían en el resurgimiento de este oscuro empresario, un bono extra –literal- para el 2015. ¡Lás-ti-ma! -
OÍDO EN EL 1810- PRD. Que ya se alinearon los astros aztecas y el próximo 26 de octubre será electo como dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática el ex candidato a presidente municipal de la capital, Adolfo Camacho Esquivel, en sustitución de Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Ambos pertenecen al grupo de Carlos Navarrete Ruiz, el nuevo líder nacional. O sea… -¡PREEEPAREN!- Duros. A pesar de que el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Marco Antonio León Hernández, se estrenó con la apertura hacia el análisis de las bodas gay, la verdad es que se ve difícil su tránsito y aprobación. Y es que las tres comisiones responsables del tema están encabezadas por diputados panistas. La de la familia: Germán Borja. La de Grupos Vulnerables y Discriminación: Betty Marmolejo. La de Justicia: Luis Bernardo Nava. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- El Zorro. Todo está listo para el arribo de Ernesto Luque Hudson a la Fundación Luis Donaldo Colosio de la capital, en una señal política muy clara. El cargo partidista, independientemente de las capacidades del delegado del IMSS, es una carta de presentación para cuando venga lo que vendrá. Ernesto Luque, junto con Enrique González y Manuel Pozo, figura en la terna tricolor para la presidencia municipal de Querétaro. No lo pierda de vista. -¡FUEGO!- Relevo. En los próximos días se oficializará el arribo de Erik Osornio Medina a la presidencia del PRI capitalino en sustitución de Luis Cevallos Pérez, en un movimiento con efectos al 2015. Erik Osorino es el secretario de Desarrollo Social en el Ayuntamiento de Querétaro, encabezado por Roberto Loyola Vera. A Luis Cevallos, regidor capitalino, le esperan mayores responsabilidades. Allá en el Centro Cívico. Huele a interino. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  TOÑO ISLA ESTRADA, NAVIDEÑO. JUAN ANTONIO ISLA ESTRADA, coordinador de asesores del gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA , será el presidente del Patronato de las Fiestas de Querétaro, tras la inminente jubilación de ALEJANDRO ESPINOSA MEDINA, según nos comentó anoche el Mero- Mero en la presentación de la Reina de la Navidad 2014 MARÍA DE LOURDES RAMÍREZ SOTO “YUYES”. Agua santa, de verdad, la de la Navidad. (PA, 1)    
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BAJO RESERVA 
Conectividad estatal. Nos confirman que actualmente el gobierno del estado sigue abriendo la brecha en los 18 municipios con el tema de la conectividad, que aunque es un proyecto muy ambicioso —asegura el oficial mayor Julio Cesar Pérez Rangel— se pretende llegar a las comunidades más alejadas de la entidad, antes de que termine la administración de José Calzada. Lo cierto es que el riesgo en cada proyecto que se echa a andar es que si llegara una administración municipal de distinto color a la del actual ejecutivo, el proyecto se pueda descuidar o no se le dé la prioridad necesaria. Los tiempos se acortan. Huelga en la UAQ en 
suspenso. El director de asuntos jurídicos de la Universidad Autónoma de Querétaro, Oscar Guerra, dijo que ayer recibió la notificación de huelga por el sindicato de los trabajadores universitarios, el pliego petitorio y tendrán 48 horas para dar una respuesta por escrito. Dijo que espera llegar a una conciliación. Compleja es sin duda la situación que vive la universidad: por un lado, la sucesión está a la vuelta de la esquina y por el otro, el ambiente laboral se pone calientito. Corregidora y el PAN. Cada día que pasa, las versiones sobre quien puede abanderar la candidatura del Partido Acción Nacional para el municipio de Corregidora pueden cambiar radicalmente. Y es que los grupos se mueven y las posiciones se fortalecen, tal es el caso de los nombres de los suspirantes. Tan solo el día de ayer comentábamos la posibilidad de que el empresario de tiendas de conveniencia Mauricio Kuri González, pudiera ser el bueno para ir en la búsqueda de retener el poder en Corregidora. Pues bien, ahora se desprende del grupo de Ricardo Anaya Cortés, que el bueno podría ser Jorge Patrón Lira. La realidad es que corren versiones por todos lados pero lo cierto es que no pasan de las intenciones de los cercanos para posicionar sus afanes. (EUQ, 2)  
EL CAMALEÓN DE LA BUROCRACIA POLÍTICA Por César Lachira Sáenz A comienzo de la administración de José Calzada Rovirosa, muchos priistas  que habían participado en su campaña electoral, y finalmente triunfado en un escenario totalmente adverso, veían la posibilidad de ubicarse en algún puesto de la administración pública como recompensa al trabajo realizado. Las campañas políticas de por sí son desgastantes, es más, cuando tienes que competir con un candidato oficial que dispone de todos los recursos. Lamentablemente muchos se quedaron con las ganas, porque a la hora de la hora  el sistema cobijó a los más cercanos, y los otros tuvieron que desistir ante el cansancio de ir y venir y no conseguir nada. Los oportunistas que se visten de azules, rojos y si hubiera la necesidad hasta de amarillo, lograron mantenerse en la nómina gubernamental. Muchos corrieron a renunciar al PAN y afiliarse inmediatamente al PRI, incluso se prestaron a ser voluntarios para recoger las “aportaciones voluntarias” al partido. Este tipo de burócrata “camaleón político”, son individuos de oportunidad, saben ser institucionales y tienen una baja autoestima, aunque eso no interesa cuando se trata de mantenerse en el presupuesto. Si hiciéramos un recorrido en las distintas secretarias veremos cómo estos burócratas que ocupan puestos de dirección se han mantenido a base de lo que ellos bien conocen la sumisión total, incluso lograron desplazar a los nuevos funcionarios que llegaban con el partido ganador. Lamentablemente son ellos también los causantes de que no se alcances los objetivos del buen gobierno, carecen de compromisos, desconocen el significado de lealtad. No es que aboguemos por un clientelismo, pero sí al menos cumplir con aquellas personas que creen y luchan por su partido. Los que empiezan y terminan en la actual administración. Vaya apenas comenzaba la administración de José Calzada Rovirosa, ya se hablaba de la sustitución de tal o cual secretario, quizás el que más mencionaba la prensa y los columnistas era el aún secretario de Educación, Fernando de la Isla. No había semana que no se hablara del asunto, incluso le daban los días contados, y surgían el nombre de los remplazantes, que Arturo Proal, Raúl Iturralde e incluso Andrés Burkle. En cierta ocasión se rumoraba que ya estaba sacando sus cosas de la oficina. A pesar de todos éstos escenarios catastróficos se ha logrado mantener y ha sido el secretario que más dividendos le ha dado a la actual administración. Vaya, muchos de los secretarios que iniciaron la actual administración y se sentía inamovibles ya no lo están, claro sus renuncias fue “por motivos personales”; otros porque fueron a competir 
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por un puesto de elección popular que a la postre perdieron. Entre los primeros se encuentran Clarisa Torres Méndez, secretaria de la Contraloría; Andrés Burkle, secretario Particular; Juan José Ruíz, secretario Privado; Sergio Chufani, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas; Manuel Pozo, Oficial Mayor; Rubén Díaz, Comunicación Social;  y Tonatiuh Salinas, secretario de Desarrollo Sustentable y Andrea Spinolo, a quien se le crea la secretaría de la Juventud y fue poco el tiempo de disfrute. De los que cambiaron de una secretaría a otra se encuentran Jorge García Quiroz, quien comenzó en la secretaria de Gobierno para luego vivir su destierro en el Centro de Estudios Constitucionales, posteriormente regresar a la secretaria Particular. Asimismo, Juan Gorráez, quien de la Secretaria del Trabajo pasó a Contraloría; Jorge López Portillo, de la secretaria de Planeación y Finanzas  migró a la secretaría de Gobierno. Otros hicieron cambios a la burocracia federal, como es el caso de Manuel Pozo, quien fue designado delegado de la SEDESOL. El caso de Tonatiuh Salinas, mostró ser uno de los consentidos del gobernador, de la Secretaria de Desarrollo sustentable roto a la Secretaria del Trabajo, posteriormente fue designado responsable de la campaña de Peña Nieto, cargo en la que entrego malas cuentas a Peña Nieto. Posteriormente sin chamba, cansado y sin ilusiones lo rescata el gobernador y lo designas presidente del PRI estatal. Situación similar le pasa a Juan José Ruiz, quien en el afán  de darle “baños de pueblo” lo envían como encargado del programa Soluciones, para luego lanzarlo como candidato a una diputación federal, contienda que pierde. Hoy es el secretario General  de la CNOP. Vaya quizás el cambio más sonado lo ha sido el de Sergio Chufani, toda vez que fue el secretario más fotografiado junto al gobernador en la inauguración de obras que ha marcado y dado el sello a la actual administración. De los que han permanecido, además de Fernando de la Isla, se encuentran, Arsenio Durán Becerra, en la Procuraduría General de Justicia del Estado, Mario César García Feregrino, como secretario de Salud, Adolfo Vega Montoto, en la secretaría de Seguridad Ciudadana, Manuel Valdés Rodríguez, como secretario de Desarrollo Agropecuario y Mauricio Salmón Franz, secretario de Turismo. (EUQ, web) 
 
POLÍTICOS LA CREAN, POLÍTICOS SE QUEJAN Por Héctor Parra Rodríguez Si no quieres mojarte, no salgas cuando esté lloviendo, dice un dicho. Lo mismo es en política: si no quieres que te critiquen, no te metas en política. Ya en pleno proceso electoral, con o sin razón, versadas o tergiversadas, las críticas entre políticos se dejan sentir en los medios, sobre todo en aquellos en donde no hay regulación alguna. Que si lo moches, que si campañas adelantadas, que exceso de publicidad, que amistades non gratas, que si gastos excesivos; la imaginación no tiene límites. Estamos en presencia de una abierta “comunicación publicitaria”. Por supuesto que nadie se queja cuando los comentarios son “alabanzas” aunque éstas no sean ciertas, sólo se quejan los actores políticos de aquellas informaciones que “dañan sus pretensiones políticas”. Hace algunos años la materia de marketing político se ha convertido en toda una ciencia y se lleva a las aulas universitarias; es utilizada en todo el mundo; sea para construir carreras o destruir las ya consolidadas. Se recomienda a los políticos cuidar todos sus movimientos, sus amistades, lo que dicen, lo que hacen; evitar en cambio todo aquello que parezca bueno y en el fondo sea malo o viceversa, no hagas cosas buenas que parezcan malas, ni cosas malas que parezcan buenas. Ahí está el caso de los diputados federales bailadores cuando disfrutaban alegremente de una velada, “el enemigo” se coló en la fiesta, los grabó y los exhibió. El descrédito se les vino encima y uno de ellos fue destituido de la coordinación de su bancada. En Querétaro inició la llamada guerra sucia hace algunos años, cuando aún no nacía la era del internet, de la comunicación digital, de los teléfonos inteligentes. Nada de eso existía, sin embargo de persona en persona se transmitía el mensaje negativo en contra del opositor, así como del “volanteo nocturno” ¿Se acuerdan del Ave Azul? Bueno, fue precisamente el PAN quien dio inicio a esta eficiente herramienta política —si se sabe manejar—. Por eso me sorprende cuando son los mismos políticos quienes generan el “terror mediático” en contra de aquellas carreras políticas que pretenden frenar para que no alcancen el objetivo deseado; o aquellas voces que reclaman un alto a la guerra sucia, cuando son ellos 
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mismos los que las generan, dado el afán de estar un paso adelante del contrincante. La lucha por el poder no tiene límites y no conoce fronteras, el ingenio es el principal promotor de acciones buenas o perversas y con las nuevas herramientas de la comunicación, los alcances son ilimitados, aunque pueden revertirse si no se saben manejar adecuadamente. Lo único que queda a los políticos es aguantar lo que ellos mismos producen; que los excesos sean castigados por las autoridades. Nada sencilla es la labor que tienen a cuestas los responsables de los organismos electorales, quienes hasta ahora sólo observan el escenario sin proponer medidas o reglas que calmen los ánimos de los actores políticos. La solución a este tema está en manos de los mismos que se quejan del problema, así de simple. (EUQ, 11)  
**ASTERISCOS** 
LICITACIÓN. Solamente una propuesta, la del consorcio encabezado por China Railway Construction y GIA+A, fue presentada al concurso de licitación del Tren de Alta Velocidad México-Querétaro. Su documento establece un costo de 50 mil 820 millones de pesos, lo que significa ocho mil millones de pesos más de los 42 mil millones de pesos calculados por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. El riesgo es que la licitación se declare desierta y, por ende, se postergue la obra. Cambios- El 11 de agosto de 2011, la 
entonces Procuradora General de la República, Marisela Morales Ibáñez, depuró la dependencia, nombrándose 32 nuevos delegados estatales. A Querétaro fue enviada Elvia Rocha Patiño. Ella permaneció poco más de cinco meses en el cargo, pues sale de la delegación en febrero de 2012 y entra Rafael Horacio 
Buendía Madrigal. Dos años y ocho meses después, éste deja la encomienda y la toma Ernesto Gutiérrez 
Amador. Tres delegados en tres años. Plataforma- La Secretaria General del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Isabel Aguilar Morales, estuvo ayer (miércoles) en las instalaciones del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, junto con los 31 Secretarios Generales del partido en el país y con los 32 líderes estatales de la fundación Colosio. El cónclave fue realizado con la intención de iniciar el proceso de la formación de la plataforma electoral del 2015. Presupuesto- Los diputados de la 
Comisión de Planeación y Presupuesto de la 57 legislatura, que preside Braulio Guerra Urbiola, iniciaron los trabajos sobre el estudio y dictamen del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la entidad y las propuestas de tablas de valores unitarios de suelo y construcción e iniciativas de leyes de ingresos que presenten los ayuntamientos y el estado. Acordaron sesionar en los 18 municipios a fin de recibir las propuestas presupuestales de sus autoridades para el ejercicio 2015. Peso- En su presentación ante integrantes de los dos sindicatos de la UAQ, el rector del alma mater queretana, Gilberto Herrera Ruiz, destacó que más de la mitad de los trabajadores universitarios no cuentan con prestaciones, por lo que es urgente un programa para regularizarlos así como para volver financieramente viable el sistema de pensiones de los empleados de la universidad. Salvo el reconocimiento de  esos grandes retos, la sesión se desarrolló sin problemas y, por ende, sin confrontaciones. Doblete- El presidente de la mesa directiva del Congreso queretano, Marco Antonio León., dijo que no dejará la representación de la fracción legislativa de 
Movimiento Ciudadano en el órgano político del Poder Legislativo, la Junta de Concertación, ya que, en primer lugar, la ley no lo obliga a dejar un encargo una vez que logró ser electo para encabezar al congreso por los próximos seis meses y, en segunda, es el único legislador naranja en este poder así que no le queda de otra. Hallazgo- El descubrimiento de una nueva toma clandestina a ductos de Petróleos Mexicanos en el municipio de Corregidora –gobernado por Antonio Zapata Guerrero- da pauta para abrir una indagatoria sobre las formas de operar de los que estén involucrados en el ilícito. La Procuraduría General de la 
República, recordamos, capturó hace no más de dos meses, a varios empleados de dicha empresa y a un empresario guanajuatense que robaban combustible. Por ahí puede ir el hilo de la madeja. (AM, 1) 
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